

Ministerio de Gobernación.

París 17 de agosto de 1947.

Sr. D. Vicente Esbrí.

MEXICO

Mi querido amigo:

Confírmole mis últimas cartas, dedicadas especialmente al asunto del periódico y espero sus noticias con interés, confiando en que gracias a la energía y el tacto de Vd., ellas serán satisfactorias.

También espero saber algo concreto relativo a su hijo; especialmente cuando se refiere a la autorización de entrada en México, que es la base de todo y que debe obrar en el Consulado Mexicano en París, cuanto antes.

Y paso a hablarle de la crisis y sus consecuencias. Debe Vd. considerar todo esto como confidencial.

Es debido a un esfuerzo maravilloso de habilidad y paciencia de Don Diego al que procuramos secundar Valera y yo, el que se haya logrado formar Gobierno, pues las maniobras de Prieto habían invadido todos los partidos. Habrá pues Gobierno, será republicano, y los comunistas apoyarán desde fuera. Nuestro partido seguirá con la misma cartera y con el mismo titular, aunque se ha creado Fernando tantos enemigos que preveo dificultades. Ahora bien, como yo no quiero en modo alguno sustituirle, creo que conseguirá que no tenga contrincante.

Y aquí viene lo estrictamente secreto. Don Diego está de tal manera indignado con Serrano Pacheco y el CEN, de ahí que no quiere ni correspondencia con ellos. Está decidido a romper, en absoluto, con los de México. Han mandado unos cables idiotas, criticando el trabajo de la crisis, que ya le digo que es una verdadera filigrana. Resérvese todo esto, pero observe la actitud y los comentarios de Pacheco, sobre el cual también me ha dado sus quejas el Ministro, desde el punto de vista de su inactividad.

En fin, la cosa seguirá marchando gracias al esfuerzo de unos cuantos primos, que ahí o aquí, nos ha dado la vena por servir a la República.

Téngame al corriente de todo lo que el Partido se refiere, pues no quisiera que esa colección de incapaces torcieran los asuntos. De momento, sería indispensable saber dos cosas: 1° quiénes fueron los que asistieron al banquete de Prieto, 2° quiénes estuvieron presentes en una reunión de Minoría y CEN, en que se redactó un cable para París sobre la designación de Pi-Suñer. Yo ya sé que es un crimen acumularle a Vd. trabajo; pero no tengo persona que me pueda informar reservada y eficazmente.

Me ha escrito Fernández Gil, extrañándose de mi silencio... Tendrá cara dura!... Le escribí a él y a Alvarito; ninguno me contestó; y al fin le envié por Vd. una tarjeta. Se queja de que no recibe "Libertad"; le digo que vaya a buscarla al despacho de V.

En fin, dígame algo de lo que por ahí se rumorea sobre la crisis.

Yo he creído de mi deber de amigo informarle de lo que me sucede, y especialmente de la decisión de Don Diego, que es definitiva.

Un abrazo.

M. Torres (firmado y rubricado)